

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 30 DE SETIEMBRE DE 1906

NÚMERO 1286

Línea de Vapores de la United Fruit Cy.

El servicio entre Limón y New Orleans se ha suspendido, pero el servicio entre Limón y Mobile continúa como siempre y ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Mobile..... \$ 80-00 „ „

El servicio semanal entre Limón Boston y será provisto por los vapores tan bien conocidos "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de 1ª á Boston..... \$ 75-00 oro americano.
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Boston..... \$ 140-00 „ „

Limón, 29 de junio de 1906. —R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

EL MEJOR REMEDIO PARA EL PEOR DOLOR

SABEIS CUAL ES ?

La Embrocación Imperial

— DE VENTA EN LA BOTICA FRANCESA —

HERMANN Y ZELEDON

1 de junio—alt.

¡Trabajo! Trabajo! Trabajo!

Buenos trabajadores ganan en la hacienda "Aragón," Turrialba, ₡ 1.50 el día. Ajusteros encuentran contratos. Ya empezó la cogida de café, pagamos ₡ 0.30 por medida.

COMPANIA AGRICOLA, — "Aragón", Turrialba



La fábrica más montada que hay en el país y la única que posee los modernos adelantos

sin azúcar } chocolate en tabletas
con azúcar } en pastillas, sustituyendo el panecillo
á la vainilla } más higiénicas pues
á la canela } no se hacen con la mano.

El más barato

FAIT H. HNO. & Co. — Casilla 410
San José 26 setiembre. Costa Rica. —1 m. alt.

Para hacer Dulce

Se vende á bajo precio un tren de seis pailas y una rueda de agua de 7 varas diámetro todo de hierro. Pormenores dá el Administrador del Ingenio Victoria, Grecia.—Setiembre 21 1 m. alt.

El Noticiero

DIARIO DE LA MAÑANA

GERENTE Y EDITOR RESPONSABLE

Napoleón Briceño

SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio ó informes deberá dirigirse al administrador.—Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor.—La empresa no responde de fondos que no se envíen bajo certificado.
Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3ª Oeste.—Teléfono n.º 26.—Apartado 109

Oficial

RELACIONES EXTERIORES.—Se nombró á don Alejandro Monestel Zamora, Vicecónsul de Costa Rica en la ciudad de Nueva York de los Estados Unidos de Norte América.

GOBERNACION.—Se aprobó el contrato celebrado el 24 del corriente entre el Gobernador de la provincia de Alajuela, debidamente autorizado por la Municipalidad y doña Piedad Zaldívar Aguilar v. de Mendiola.

POLICIA.—Se concedió al Cura de la parroquia de Curridabat, Presbítero don Hilario Cajigas, licencia para celebrar tres turnos á beneficio de un nuevo templo que está en proyecto de construir, con la condición de que celebrarán con intervalos de tres meses y serán vigilados por la autoridad política local.

Campo neutral

Al corresponsal de "El Pacífico"

Soy en verdad zapatero, pero tan honrado me siento como mi oficio, con puede estarlo "su héroe" don Cupertino Aguilar del suyo, de arrear ganado y vender carne. Nada se me dice con llamarme "un zapatero", oficio que conozco bien y que me tiene á salvo de la vergüenza de ser parásito del tesoro nacional, cualquiera que sea el partido que dispense el favor, por más que se haya sido su enemigo. Pero conste que el corresponsal de "El Pacífico" no ha dicho verdad y me calumnia; porque yo no he insultado groseramente á ningún cura, y menos le he amenazado con revólver.

Si con el cura de Esparta alguien ha tenido cuestión por bautismos, éste no he sido yo, que no tengo hijos, y de tenerlos no los bautizaría en cambio de humillaciones.

No es menos falsa que la imputación que se me hace, la de asegurar que el "mentao" Cupertino Aguilar le dió de chillazos en la cara á don Liberato Jiménez, porque si bien es cierto le descargó un "tajonazo" desde á caballo, también es cierto que sin esperar huyó como desesperado, echando la bestia sobre un grupo compacto de espectadores que le impedía la salida, estropeando personas respetables y arrojando entre las patas de su cabalgadura á tres niños que milagrosamente se salvaron.

La opinión pública ha calificado esa valiente acción, muy digna de ser slabada por un corresponsal miope.—Esparta, 27 de Setiembre de 1906 —RAFAEL SANDINO

Se está envenenando al pueblo?

Acusaciones de un cervecero

Hace días circuló en esta ciudad una hoja suelta firmada por don Jorge Richmond, en representación de la cervecería de su señor padre, clamando porque se establezca una ley que "meta á los cerveceros del país en un callejón sin salida", para de ese modo obligarlos á fabricar cervezas puras, que no contengan sustancias químicas nocivas á la salud, como gelatina, ácido tartárico, plomo, etc.

Lo anterior es una acusación indirecta que hace el señor Richmond contra las demás cervecerías nacionales, y de ser cierta merece la pena que los Tribunales de justicia tomaran cartas en el asunto, castigando como se merece al culpable.

¿Pues qué, es posible que se deje correr imparable semejante barbaridad? Cómo podemos permitir que se esté envenenando paulatinamente á un pueblo que consume tanta cerveza como el nuestro?

Y quién es el criminal? Contra quién lanza el señor Richmond la acusación? La cosa es clara, por que sabido es que en San José, que es donde se han concentrado todas las fábricas de cervezas, no hay más que tres, que correspon-

den, una al señor Richmond y las otras dos al señor Traube. Este es, pues, el acusado, y en verdad que se nos hace muy pasado creerlo. Imposible, porque las cervezas del señor Traube están debidamente analizadas por el Laboratorio Químico de esta ciudad, cuyo dictámen se ha publicado en "La Gaceta Oficial."

¿Habrá, pues, alguna otra fábrica de cerveza que trabaje clandestinamente? Este es otro punto que corresponde al Gobierno aclarar, pero que desde luego nosotros nos atrevemos á asegurar que no exista.

Por otra parte tenemos informes de que la cerveza no se elabora con sustancias nocivas. Al contrario, todas las materias de que se compone, muy lejos de ser dañinas, son alimenticias y en lo único que podría caber alguna duda sería en el agua, que muy bien podrían emplearlas los fabricantes sin filtrar y que verdaderamente resulta peligroso; pero esto tampoco reza con el señor Traube, quien posee los filtros más modernos que hasta ahora se conocen.

¿Entonces? Entonces, resumiendo, nosotros creemos que aquí no hay más que un medio empleado por el señor Richmond para hacer la propaganda de su cerveza; y de ser efectivamente así, como hay Dios, que tal medio es incorrecto, medio que en Inglaterra y otros países donde hay leyes que protegen á los industriales honrados, se castiga severamente al que denunciando públicamente un hecho, resulta más tarde calumnioso.

Y este es precisamente el punto al cual queremos venir á parar, y casi, casi, que para ponernos de acuerdo con el señor Richmond.

Porque es verdad que se necesitan leyes en Costa Rica que sometan á los industriales á sus principios moralizadores y honrados pero que al mismo tiempo se establezcan otras que protejan y guarden los sagrados intereses de esos miosos industriales, castigando á los que por hacer su negocio, lanzan al público especies falsas que no sólo perjudican al comerciante sino también á caballeros.—X.X

De general á portero

Uno de los grandes problemas de todo gobierno blanco de Cuba, es el saber qué hacer con sus personajes negros y mulatos. Maceo murió á tiempo de evitarse muchos disgustos y de evitárselos al gobierno cubano. Quintín Bandera sobrevivió á la insurrección y pasó á figurar entre los héroes de la independencia.

Proclamada la república cubana, el general Bandera comprendió la necesidad de ser modesto, y en vez de aspirar á una cartera ó una embajada, se contentó con pedir al gobierno la plaza de jefe de la policía de la Habana. El gobierno blanco ofreció al general negro la plaza de portero del Senado.

El veterano aceptó porque él y su familia no tenían que comer, y ni su edad ni su historia le permitían convertirse en calesero ó cargador de muelle. Pero juró vengarse. El primero en empuñar el machete y salir alirado por los campos de Cuba en la primera insurrección contra el gobierno cubano fué el viejo enemigo de España, el general de la insurrección, el portero del Senado. Los rurales del gobierno blanco lo despañaron pronto á machetazos y el cadáver del "traidor", fué llevado á la Habana y expuesto al público para ejemplo y escarmiento de propios y extraños.

Cuando se escriba la historia de la insurrección de Cuba, el nombre de Quintín Bandera no figurará entre los héroes de la independencia, pero encaezará la lista de los "traidores á la república".

¡Qué negra es la suerte de algunos negros!
[De Las Novedades].

De Tucurrique

Necesidad de elevar esta agencia á la categoría de principal.—¿Y la oficina telegráfica?

Setiembre 28.—En una correspondencia anterior se manifestó por medio de la prensa la necesidad de elevar esta agencia á la categoría de principal. Tenemos fé en que el señor Ministro de policía oirá las súplicas de este pueblo, tomando en cuenta dos cosas: primera, que este pueblo está en iguales condiciones que Santa Ana, Miramar, San Antonio, Santo Domingo de San Mateo y otras tantas aldeas que de tiempos atrás han obtenido esta gracia; y segunda que hay una larga distancia que separa esta población del Paraiso, y esto no deja de ser una verdadera calamidad para tantos pobres jornaleros que tienen que perder hasta tres días de una semana para ir á declarar al Paraiso á instancias de cualquier prójimo en asuntos que aquí mismo se podrían arreglar si hubiera una Agencia Principal de Policía. No es solamente el tiempo que se pierde, sino el dinero que hay que gastar para emprender un viaje, pues los gastos son inevitables. Muchos tienen que buscar prestado para poder salir de aquí á la notificación de una alcaldía, y mientras tanto, ¿qué comen y qué beben los hijos de estos declarantes que apenas se desprenden del machete y ceas el pan de sus hogares? Justicia, señor Ministro.

—La Agencia de Policía de esta tiene una

regular sala la que se puede dividir en dos departamentos. Todo el trabajo sería colocar una tabla en medio de la sala y ya tendríamos donde instalar la oficina telegráfica. Hay que advertir que cada departamento quedaría con su respectiva puerta y ventana, coste que no hay que hacer, y si no se hace así... hasta que suene la trompeta de San Vicente.—Nuevo correspondiente.

El negocio de Bananos

Utilidades fabulosas

Del BOSTON NEWS BUREAU

"El aumento de 125 por ciento en las ganancias líquidas de la United Fruit Co durante el año que concluye este mes, sobre las utilidades obtenidas en el año 1905, se debe a varias causas, que, combinadas, constituyen el año actual el de más éxito para la Compañía en la historia de su existencia. Estas causas pueden reducirse a la siguiente: escasez de grandes cosechas de frutas domésticas, especialmente manzanas, el monopolio que tiene la Compañía de la fruta de Costa Rica y Bocas, que es considerada como LA DE MEJOR CLASE; falta de competencia y condiciones favorables del tiempo durante el invierno.

La estimación preliminar de las ganancias se equivoca probablemente del lado ventajoso y no es difícil que las ganancias líquidas aumenten en cien ó doscientos mil dólares.

Aceptando, sin embargo, la estimación hecha, las ganancias líquidas dedicadas a dividendos durante los últimos cuatro años se comparan así:

	1906	1905	1904	1903
Bonos emitidos	17820000	17485000	15782000	12575500
Ganancias líquidas	3647000	1632805	1948349	1848153
Tanto por ciento de utilidades	20.46	9.33	12.29	17.70

Durante el año último la Compañía ha hecho una reducción efectiva de \$ 453000 en su deuda de bonos, debido a la compra con el fondo de amortización de bonos por valor de \$ 100000 y a la conversión de bonos por valor de \$ 335000 en acciones (stock). La suma de acciones (stock) actualmente, llega a \$ 17820000. La Compañía no emitió seguridades de ninguna clase durante el año.

El cargo a la cuenta de entrada de \$ 520000 es, poco más ó menos \$ 400000 mayor que la del año pasado, y representa principalmente la inversión de la Compañía en bananos de Cuba, el deterioro de los vapores y valor correspondiente, en las ganancias y pérdidas (writing down) de los \$ 2400000 de erogaciones, según se especifica en el balance de 1905.

El asunto más importante ha sido la eliminación del capital gastado en el negocio de bananos de Cuba. Este trabajo se empezó el año pasado en que se descargaron \$ 100 000.

La compañía tiene como 4,300 acres de terrenos para bananos en Banes, Cuba, y una parte de éstos ha sido cultivada ya con caña de azúcar. En adelante la única inversión cubana que figurará en los libros de la Compañía será la Empresa de azúcar en Banes. Los bananos de Cuba nunca le han dejado utilidad a la Compañía.

Las importaciones de frutas durante el año que está al terminar serán de 4 000,000 de racimos más que el año pasado, en que se importaron al país 30 300,000 racimos.

La rapidez con que la Compañía ha desarrollado la industria bananera, se demuestra con el dato de que el consumo de bananos en este país ha aumentado un CIENTO POR CIENTO EN LOS ÚLTIMOS CUATRO AÑOS.

Casos y cosas

Partieron ya los distinguidos huéspedes que vinieron y cambiaron, por algunos días, nuestros hábitos.

Ha vuelto, pues, a sus antiguos carriles la existencia monótona de nuestro mundo oficial y nacional.

Han regresado a nuestro espíritu las pequeñas preocupaciones ocasionadas por pequeños agentes. Nuestras numerosas arañas sociales van a recomenzar a tender las sutiles y pretenidas telas de sus intrigas.

Nuestro amor ardiente por lo mediocre va a recomenzar en breve su sempiterna canción que tiene adormecido desde hace muchos años el espíritu nacional.

De conformidad con una tradición reciente, nuestras notabilidades están formando ya el cuadro de medianías que les servirá de claro oscuro cuando lleguen al poder.

Nuestros hombres de negocios acuden y aceitan más y más la pesada máquina de su prudencia, a fin de no emprender nada que implique algún riesgo, y que sus ganancias no pasen de un modesto pero seguro tanto por ciento.

En fin, han continuado con empeño los preparativos para recibir dignamente al encargado por la fatalidad de barrer y limpiar las caballerizas de Augias, cuyo estiércol nos va llegando ya al pezoncuelo.

Con una sagacidad admirable y con la pretensión de rendir incalculables servicios a nuestro país, algunos periodistas han emprendido la tarea meritoria de encender en Costa Rica discusiones y apasionamientos por creencias religiosas.

Los fenómenos más corrientes en la vida de los pueblos, los defectos inevitables de las costumbres, las deficiencias en la producción nacional, todo pretenden explicarlo por cuanto que tal país, tal pueblo ó tal raza profesa un credo más bien que otro.

Si aquí hemos vivido con una calma excepcional en América, ha sido en gran parte por la tolerancia religiosa que ha inspirado siempre a nuestros hábitos, y, por la ausencia de todo fanatismo ó sectarismo religioso.

Y si alguien cree rendirnos un servicio sacando a nuestra gente de esas tradiciones, se halla en un error muy grave.

Cuando la tempestad ruga desencadenada y furiosa, sólo Dios la puede reducir al silencio y la inacción. Y por ese motivo damos aquí la voz de alarma.

Un serio acontecimiento ferroviario

EL CHOQUE EN CONCEPCION

UN HERIDO GRAVE Y DOS CONTUSOS

¿Quién será el culpable?

Antier mañana ocurrió un choque de trenes en la línea férrea al Pacífico con fatales consecuencias.

Hubo un herido de gravedad y dos contusos, todos empleados de uno de los trenes que chocaron.

He aquí todos los detalles que tenemos relacionados con este sensacional acontecimiento.

Tren de pasajeros

Como de costumbre, a las 8 y 30 a. m. del día de antier salió de esta ciudad para Santo Domingo de San Mateo el tren ordinario de pasajeros, del que era conductor el señor Carranza y maquinista el señor Rojas.

De camino se encontró con el tren de trabajos, el que le dió paso, cumpliendo con las órdenes corrientes del servicio.

El tren de pasajeros llegó sin novedad hasta el kilómetro 57, ó sea cerca de la estación de la Concepción, donde se hizo una parada para recoger leña. El sitio indicado ó sea donde paró el tren, se encuentra en la extremidad de una prolongada curva que no permite explorar con la vista una distancia mayor de cincuenta varas a ambos lados de la línea.

El tren de trabajos

Era su conductor don José Sáenz y maquinista el señor Montejo.

Ya hemos dicho que este tren se encontraba estacionado en la línea y que dió paso al tren de pasajeros, pero como tenía que conducir algunos materiales a la Concepción y otros puntos el conductor no quiso perder tiempo y lo puso en marcha siguiendo al otro tren que iba a corta distancia.

El choque

En el primer capítulo dijimos que el tren de pasajeros hizo una parada en el kilómetro 57 para recoger leña.

Pues bien, tardaría en esta operación unos diez minutos, cuando se puso en camino. No bien hubo caminado unas doscientas varas, cuando ocurrió el choque entre ambos trenes, que corrían en el mismo sentido.

La trepidación del choque fué terrible. Los pasajeros alarmados, saltaron inmediatamente de los carros tirándose a la línea. Las señoras y niños gritaban a más no poder pidiendo socorro. Aquello fué un maremagnum. Todos corrían en diferentes direcciones por temor a la explosión de las calderas, cosa que en este caso nunca pudo haber ocurrido, pero algún mal intencionado así lo hizo creer a aquellas gentes.

El tren de carga marchaba a gran velocidad, con los carros por delante, dando un fuerte golpe al último carro del tren de pasajeros, el que sufrió muy serios daños. También salieron con graves desperfectos dos de los carros del tren de trabajo.

En el momento del choque cayeron a la línea tres peones del tren de carga, impulsados por el fuerte movimiento que se produjo entre los trenes. Los trenes pararon é inmediatamente se procedió a recoger al herido y contusos.

Todos ellos se levantaron por sus propios esfuerzos a excepción de Rubén Tapia, que tenía una pierna completamente mutilada y la otra rota. Se esperó el tren que debía regresar a esta ciudad y en el fueron traídos el herido y los contusos.

Actitud del Administrador de aquella empresa

Tan luego el Administrador de aquella empresa tuvo conocimiento del hecho envió a ese lugar un tren expreso en el que iban su secretario don Francisco Bonilla Carranza, el jefe del tráfico don Roberto Castro y el doctor Lara. Los dos primeros para levantar la información correspondiente para el esclarecimiento del hecho, y el último para socorrer a los contusos y heridos.

Estos caballeros llegaron muy pronto al lugar donde ocurrió el accidente, y el doctor Lara procedió enseguida a hacer la primera cura a Tapia y compañeros, quienes fueron traídos ese mismo día a esta capital y Tapia conducido al hospital, donde se encuentra en estado grave. A este herido hubo necesidad de amputarle una de las piernas. La otra le fué entablillada.

¿Quién es el culpable del choque?

En verdad que sería aventurado por ahora y mientras no se esclarezcan debidamente los hechos, lanzar opinión sobre el particular.

No obstante, se pueden hacer algunas serias reflexiones sobre el asunto, sin entrar desde luego a tratarlo a fondo.

Dice el conductor del tren de pasajeros, señor Carranza, que su tren marchaba estrictamente señado a la hora marcada por el horario y que para mayor seguridad había ordenado embardear el último carro, bandera que llevó por todo el trayecto.

No sabemos lo que alegue en su favor el conductor del tren de trabajos.

Pero lo cierto del caso es, cosa que está evidentemente probada, que el choque provino, por algún atraso del tren de pasajeros ó por un adelanto en la hora de la salida de la última estación del tren de trabajo.

Aquí está pues, lo grave del asunto y veremos cuál de los conductores resulta culpable.

Serios derrumbes en la línea

De antier a hoy han ocurrido en esta línea derrumbes tan serios que el tráfico ha quedado interrumpido por algunos días.

El tren de trabajos que chocó con el de pasajeros en el kilómetro 57, se encuentra apresado entre dos grandes derrumbes en el kilómetro 54. Hay un "lavado" de consideración en el kilómetro 53. Dos en los ídem 66 y 67 y por último otro en el 53 de una extensión de más de 20 metros.

Además hay varios otros derrumbes en diferentes lugares de la línea de poca consideración.

Los trenes llegan por ahora hasta El Escobal.

Notas al vuelo

El amigo Carrancita, como nosotros le llamamos familiarmente, ha logrado sacar de quicio al doctor Céspedes.

¡Pero amigo doctor, no sabía Ud. que don Juan es todo un guazón...!

Por Dios doctor, ha pasado Ud por inocente, y ha dado un rato de alegría al chispeante Carrancita.

Don Juan, es claro, entiende tanto de esas cosas, como nosotros de cantar misa. Pero ello no obsta para que, de vez en cuando, y por vía de sport, Carrancita tome parte "activísima" en el desarrollo de los serios problemas.

El estimable doctor Céspedes contesta los cargos que le hace don Juan, de que en la ciudad de Limón existen focos de infección que son criaderos de mosquitos propagadores de las enfermedades infecciosas.

Don Juan estuvo en Limón y debe conocer al dedillo los defectos de que adolece allí la salubridad é higiene públicas.

Algo serio habrá visto el amigo Carrancita, cuando se atreve a tanto.....

Apostaríamos a que de esta vez no está "herido" don Juan. De seguro que ha dado en el clavo, lo que equivale a decir, que le sonó la flauta por casualidad.

Como don Juan, estamos nosotros convencidos de que la higiene en la ciudad de Limón deja en parte que desear.

Y no nos venga el amable doctor Céspedes con "retos" de tales viejas.

Estamos convencidos de ello y pudiéramos citar hechos.

Pero vamos, pongamos el caso, que no se podrá dar en estos buenos tiempos, de que la higiene en Limón no adolezca de ningún defecto y que en consecuencia la salubridad marche viento en popa a toda vela, de lo que en verdad nos alegramos. ¡No es una prueba de descuido dada por el señor Céspedes, médico de Salubridad y Jefe de la higiene en aquella población, el que haya permitido la introducción a la ciudad de atacados de fiebre amarilla de la línea?

Creemos que sí. Dado luego existen serias, pero muy serias deficiencias en el servicio de salubridad de aquel puerto.

Al César lo que es del César. Don Juan ha dado de esta vez en el clavo, ¡que es por casualidad? Allí él.

Don Rolando, colaborador de "La Prensa Libre", se permite hacer cargos contra el señor Alvarado, administrador del Variedades, por cuanto don Santos es persona que no añade un céntimo de los derechos del Teatro, en beneficio de la troupe que en aquel teatro actúa. Esto al decir del escritor de "La Prensa Libre".

Don Rolando canta tan claro como un gallo, y hace consideraciones tan juiciosas, que merecen nuestras alabanzas.

Estamos de acuerdo con el escritor.

Es en verdad divertido lo que ocurre entre la clase artesana de esta ciudad.

A alguien se le ocurrió lanzar la idea de que se organizara un baile de artesanos, para conmemorar el aniversario del descubrimiento de América, y de uno resulta ahora que son cuatro los bailes de artesanos que se están organizando para festejar dicha fecha.

Ello prueba la unión que existe entre nuestra clase artesana, y que si será posible la asociación entre los mismos.

Ahora nos corresponde a nosotros excitar a esos artesanos para que se dejen de bailes, y celebren esa grandiosa fecha, formándose en asociación, para lo cual los esperamos ver reunidos en escófia en el taller del "caballero Mendoza". Si los artesanos no atienden nuestras indicaciones, no asistirémos a los bailes. ¿Qué dirá de todo esto Mac?

Demonio de demonio!!

Nos dice un padre de familia, vecino de un pueblo del litoral del Pacífico, que un maestro de escuela, sin previo consentimiento de las partes, estampó un beso en las naricadas mejillas de una alumna, preciosa chiquilla de 15 años, que danzaba en compañía del goloso preceptor. Es claro, la ofendida niña se sonrojó tanto, y fué tal su vergüenza, que le creció un patetoz.... y venga sal y vinagre hasta que volvió en sí, y refirió a sus padres el episodio ocurrido entre el maestro y ella.

A todo esto, el atrevido maestro de escuela tomó las de Villadiego.

Pero el padre de la ofendida, buscó al preceptor y sin más explicaciones y sin más nada, le dió de foetazos en la cara.

¡Demonio de demonio con el pedagogo!

Doña Basílica Contreras, que dicho sea de paso es una señora más gorda que la basilica de la Catedral, tuvo un eujajo con su marido, quien en un momento de furor, de un empujón la arrojó por la escalera de su casa, ocasionándose en la caída algunas considerables contusiones, que han merecido la atención de la policía.

El bárbaro del marido de doña Basílica, ha sido detenido por los agentes del orden, y llamado a declarar sobre el sensacional acontecimiento, ha dicho que es tanto el amor que tiene a su costilla, que muchas veces pierde la chaveta y hace cosas en verdad reprochables, pero que ello se debe simplemente a un exceso de pasión bien entendida.

Por demás está decir que la policía castigó cual se debe y era del caso, al ingrato y "amante" esposo.

¡Bonito modo de amar el de este individuo!

Cablegramas

Súplica de una municipalidad.—

No es oída su voz.—Otros nuevos desórdenes agrarios.—Los aldeanos declaran la autonomía.—Asuntos de importancia tratados por la cámara francesa.—Inauguración de un gran edificio.—Un francés atropado y herido.—Últimas resoluciones del Instituto Internacional.—Fueres temblores de tierra.—Otro fuerte temblor de tierra.—Los restos del General Las Heras.—Palma renunciará la Presidencia de la República.—Los americanos toman el gobierno militar de Cuba.—La campaña electoral en Nueva York.

Odesa, 28.—En contestación a la queja que le presentó una diputación del Municipio de ésta, de los actos violentos cometidos diariamente por miembros de la "Liga del pueblo ruso", contra ciudadanos pacíficos, tanto hebreos como cristianos, el Gobernador Kaulbars dijo que la conservación del orden, es asunto de policía; pero personalmente hablando dudaba si era posible ó más conveniente tratar de suprimir la ira de elementos leses contra estudiantes revolucionarios. Estos elementos lesales incluyen los mejores hijos del Emperador, quienes el gobierno considera los ciudadanos más útiles. La diputación le manifestó que las víctimas eran en su mayor parte, habitantes indefensos, completamente ajenos a la revolución. En la contestación el gobernador dijo que lo sentía, pero así se castigaba al pueblo, por haber tolerado en su medio a revolucionarios en vez de entregarlos a la justicia.

No creía—dijo Kaulbars—que había más ataques, pero en caso del asesinato ya sea de un solo miembro de la liga del pueblo ruso, Odesa será inundada de sangre.

El tono del discurso de Kaulbars, se considera como franca aprobación de los horrores; de consiguiente ha causado mucha alarma. Mientras no se permita ninguna reunión de los liberales, la liga está estableciendo sin impedimento 10 puntos de reunión para hacer su propaganda. Las sociedades obreras proclaman que en caso de nuevos ataques, defenderán hasta lo último a los hebreos.

Petersburgo, 28.—De las provincias de Saratov, Tambov y la región del Volga inferior, se ha recibido noticia de la mala situación agraria.

Se temen graves desórdenes una vez que comienza el reclutamiento en octubre. Los habitantes de muchos distritos adoptaron resoluciones descartando la autoridad de policía y clero. La policía rural se divide en números considerables.

rabies. Los propietarios venden sus haciendas á gran sacrificio. El valor del terreno ha bajado de 160 á 32 rublos acre.

Ha sido difícil obtener detalles del levantamiento en Malmúsh, provincia de Vrattka. Los aldeanos de Kungersöd desarmaron á la policía y proclamaron su autonomía.

En la provincia de Kutak, la expedición punitiva ha renovado las operaciones bajo el mando del general Alkanhoff.

Se dice que Stoessel ha presentado su renuncia del ejército, y que se aceptará poniendo fin así á la historia de rendición de Puerto Arturo, sin divulgar cosas inconvenientes, lo que no se podría evitar si se efectuase un consejo de guerra. Se dice que la renuncia del general se debe á iniciativa del Emperador. Después de la lectura del informe que evacuó la comisión que investigó la rendición de Puerto Arturo, en que recomienda la despedida del ejército y fusilamiento de Stoessel, el Czar expresó su aversión á más discusión de la rendición ante los tribunales.

París, 28.—El gabinete se ocupó principalmente hoy de la discusión de la aplicación de la ley de separación. Los ministros convinieron en la actitud que han de adoptar relativa á interpelaciones á la apertura del parlamento. Se anunciarán entonces las intenciones del gobierno.

Aberdeen, 28.—El Rey Eduardo inauguró hoy el anexo á la Universidad. Es un espléndido edificio de granito, cuya construcción costó 1 250,000 pesos. Millares de visitantes de todas partes del reino presenciaron la ceremonia.

Tánger, 28.—Avisa un despacho de Marruecos que un francés de apellido Las Salas, ex-agente de la Compagnie Marocaine, ha sido atacado y gravemente herido, por la caballería Mghseen al mando Kaid Teknas, quien se hizo prisionero. Se le puso en libertad única mente después de largas negociaciones.

Casa mucha indignación aquí la nueva manifestación de sentimiento anti-europeo.

Gante, 28.—Las resoluciones adoptadas en última sesión del instituto internacional, incluyen una que prohíbe la siembra de minas en alta mar. Los beligerantes pueden sembrar minas en sus propias aguas territoriales y la del enemigo, excepto la clase de mina que pueda desprenderse, peligrosamente así la navegación fuera de las aguas territoriales. No se puede colocar minas en estrechos que conduzcan á alta mar.

San Juan, Puerto Rico, 28.—Esta ciudad ha sido sacudida hoy por una serie de fuertes temblores de tierra que comenzaron á las 10 y 44 a.m., con creciente fuerza y dilatando treinta segundos.

Los habitantes, poseídos de pánico, corrieron á las calles. No se tiene aviso de daños mayores.

Santo Tomás, antillas danesas, 28.—Se anticipó esta mañana á una hora muy temprana, un fuerte temblor de tierra. No causó daños. La frecuencia de sacudimientos causa alarmas.

Valparaíso, 28.—Esta mañana fueron embarcados á bordo del crucero argentino "25 de Mayo", los restos del general Las Heras. La ceremonia estuvo solemnísimamente. Las tropas y los marinos le hicieron honores militares.

Ha llegado á ésta el nuevo cónsul general británico Federico V. Leay.

Habana, 28.—Palma ha dirigido una carta á Taft y á Bacon, anunciándoles su intención de renunciar la presidencia. Rechaza todas las condiciones de paz con el enemigo. Los moderados estaban convencidos de que después de la carta de Palma y las resoluciones adoptadas por su partido, Taft se retrocedería. En caso contrario, cuando se reuna el congreso, será imposible elegir nuevo presidente, de acuerdo con la ley, la cual estipula que son necesarias las dos terceras partes de los miembros para la elección, á saber: 16 senadores y 42 diputados. Al mismo tiempo que Palma anuncia su dimisión, anunciará la del Gabinete, haciendo imposible cumplir con la estipulación constitucional, por la cual el secretario de Estado reemplazará al presidente.

Mediante la ejecución de este proyecto desatinado se cree que Roosevelt se verá obligado á retirar á los comisionados ó decidir por la ocupación militar concluyéndose así la República de Cuba con el cónsul Palma.

Nueva York, 28.—Habo desambiguas de tropas americanas en Cuba, inminente é intervención definitiva; Palma abandona el Poder. El Congreso no se reunirá. Taft proclamará á los cubanos la necesidad de la ocupación militar temporal para mantener el orden y garantías de bienes y vidas americanas y extranjeras y establecer la paz.

—La lucha electoral para Gobernador es acerbísima. Charles Hughes, ex presidente del comité investigador de las Compañías de Seguros, ha sido proclamado candidato de los republicanos. William Hearst, propietario de seis grandes diarios, es candidato demócrata; se cree que triunfará Hughes.

Tokio, 28.—Ito, Yamagata y Oyama fueron nombrados príncipes; Togo, marqués.

Herido de muerte

Ayer tarde en Corralillo, jurisdicción de Cartago, dieron de machetazos á Ramón Cordero, quien se encuentra sumamente grave.

No se sabe quien sea su heridor.

El alcalde de Desamparados, don Ramón Castro Sánchez, se trasladará hoy al lugar del acontecimiento á reconocer el hecho.

Daremos detalles en la próxima edición.

Avisos anteriores

INTERESANTE PARA LOS AGRICULTORES

En el serradero de Wolff y Cia., se vende á razón de 5 colones el quintal — HUESO molido — que como se sabe constituye un magnífico abono especialmente para los terrenos pobres en ácido fosfórico y un excelente alimento para las aves de corral á las que hace aumentar la postura de huevos.

Se hace un descuento en partidas mayores de diez quintales. También hay de venta ceniza de leña á 60 céntimos el quintal. Para informes enténdese con Carlos Volio T. 3 v. Sáb. 27.

MOSAICOS HIDRAULICOS

Pronto llegará al país una buena maquinaria y materiales apropiados para la producción en gran escala de ladrillos de mosaico, piedra artificial, tejas de cemento, etc. etc.

Los dueños de la empresa son los señores Macaya C. y, quienes piensan vender los productos citados á precios tan bajos, que los harán preferibles á los artículos importados y á los ladrillos de barro ordinario.

CLASES CLASES !!

Una persona con algunas horas desocupadas ofrece dar clases de piano á domicilio 6 en su casa de habitación por la pequeña suma de 3 colones mensuales. Se prefieren alumnos principiantes. Informes en esta oficina. Sáb. 18. 15 v.

AVISO

No reconoceré desde esta fecha en adelante ninguna cuenta que se haga usando de mi nombre.—Silvina de Villaseñor. San José, Sáb. 28. 3 v.

AVISO

Las deudas contraídas por David Corrales en nombre de su familia, no serán reconocidas. Setiembre 29. 1 v.

Aviso nuevo

La mejor del mundo

Budweiser

La mejor
CERVEZA
del mundo.

UNICO DEPÓSITO EN COSTA RICA

BAZAR DE SAN JOSÉ. J. R. MATA.

CRONICA

"La Europa"

Es grande y selecta la concurrencia que acude á este establecimiento en las horas de los aperitivos y en las tardes por los satrosos tosteles. Será que el público les habrá tomado el gusto, y repletos los espléndidos salones por la noche en las horas de concierto, esta gran venta se debe á los buenos y frescos artículos que esta casa vende y á la puntualidad en el servicio. Por eso felicitamos á su dueño y le recomendamos presentar cada día más floreciente su establecimiento; que el público le sabrá recomendar sus sacrificios.

De Escasú

Ayer se celebró la festividad del santo patrono de esta villa.

Todo salió muy bien exceptuando el tiempo lluvioso que no quiso contribuir á la alegría que es general en estos pueblos el día de la fiesta patronal.

El 28 por la noche hubo una función de cinematógrafo que no se ajustó á la cultura y decencia, y sobre todo al respeto que en dichos actos debe tenerse al público.

Colección Ariel

Ayer recibimos el primer folleto de la colección que se propone publicar el inteligente profesor don Joaquín García Monge.

Es una recopilación esmerada y cuidadosa de autores contemporáneos que merezcan leerse.

La juventud estudiosa é intelectual tendrá en la colección Ariel, una fuente inagotable donde nutrirse con buenas producciones y enseñanzas edificantes.

El señor García Monge llena una necesidad que ya se hacía sentir, cual es la de ofrecer libretos de trozos escogidos de autores serios. é impedir de ese modo la pérdida de tiempo precioso en lecturas insustanciales é inútiles, que más bien echan á perder el buen gusto y llenar el cerebro de futilidades.

Acepte nuestra felicitación entusiasta el señor Monge por su meritoria labor y ojalá que encuentre apoyo decidido entre nuestras clases intelectuales.

Notas rápidas

Fueron á despedir á los señores Delegados de Centro América los caballeros siguientes: Lic. don Ricardo Pacheco, Lic. don Luis Cruz Meza, Lic. don Alberto Gallegos, Lic. don Luis Anderson, don Oscar Rhomeoser, Lic. don Vidal Quirós, Lic. don Andrés Venegas, don Ricardo Fernández Guardia, don Gregorio Martín, don Roberto Padilla, Lic. don Camilo Esquivel y otras varias personas que no recordamos.

—La sociedad de sport San José Base Ball, tendrá un match con el Club de Sport de Cartago en estos días. La partida será jugada en la plaza de "Igleais" de aquella ciudad. A juzgar

por la animación que existe asistirá mucha gente al espectáculo.

—Don Casimiro Rodríguez, vecino de San Sebastián, se ha quejado á la policía de q' en la noche de antier le robaron dos bestias, una montura y varios otros objetos de valor. Se investigará el hecho para dar con los ladrones.

—Ayer en la mañana se presentó á policía la señora Getrudis Alvarado, dando parte de q' una su sobrina llamada Graciela Zúñiga, de 15 años de edad, desapareció de su hogar doméstico, en compañía de Alfredo Miranda, su novio. La policía investiga el paradero de los prófugos.

—Antier llegó á la casa del doctor Toledo López un individuo llamado Manuel Bravo, quien padecía de hinchazón en todo el cuerpo debido á que una víbora lo mordió hace tiempo en el muslo derecho. El doctor López le hizo la primera curación y ha ofrecido salvar al paciente, quien se encuentra muy grave.

—Por asuntos de poca monta Juana Salazar dió un palo en la cabeza á Toribia Ramírez ocasionándole una lesión. La policía investiga el asunto. La Salazar se encuentra detenida. La lesión no es de mayor seriedad.

—Gerónima Guzmán, vecina del Zapote, ha delatado á María de las Mercedes Cabillo de haberle hurtado un rebozo de seda que vale, según la interesada, 8 colones. La policía busca á la indiciada para su captura.

—Ayer en la mañana se derrumbó una cocina de la casa número 235 de la calle 14 sur. Malagrosamente no hubo daños personales que lamentar aunque sí los hubo, materiales, pues el que habita dicho edificio, don Juan Félix Grandos, dice que pierde con la caída de la cocina 80 colones próximamente.

—El niño Cipriano Mejía fué groseramente estropeado por un individuo que montaba un brioso corcel. El pequeño resultó con una lesión en la frente y otra en la mejilla izquierda. El jinete no pudo ser habido por la policía.

Otro baile de artesanos

Sabemos de buena fuente que el próximo domingo, á la 1 p. m., se reunirá un considerable número de artesanos de esta ciudad, en el taller de carpintería de los señores Pana & C^o, sito en el barrio de la Soledad, para tratar de la organización de dicha fiesta. También se procederá al nombramiento del comité. Existe mucho entusiasmo entre la clase artesana por este torneo de la democracia. También hemos sido informados de que se organiza otro baile de artesanos, del que es presidente del comité organizador don Salomón Vargas. ¡Qué faror por bailar...!!

Fué por lana y salió trasquilado

Amadeo Rosales, vecino del barrio de la Soledad, supo que un tal Rafael Castillo, se había expresado poco satisfactoriamente de su humilde personalidad, cosa que resintió mucho al interesado, quien hecho una furia fué en busca de Castillo para darle su merecido. Rosales encontró á Castillo en una taquilla tomando una copa con unos amigos. Lo llamó á la calle y sin explicaciones de ninguna naturaleza le dió un bofetón. El agredido la emprendió entonces á trompadas con el agresor, quien salió seriamente contuso en la reyerta.

La policía tomó cartas en el asunto y conducidos los contendientes al Cuartel, se procepió enseguida á la averiguación del hecho, resultando que Castillo no se había expresado mal de Rosales y que todo ocurrió por chismes que un tercero hizo al pundonoroso de Rosales.

Clases de inglés

Se avisa á los que deseen tomar clases de inglés, que el profesor Mr. J. H. Edwards, principiará á darlas del 1^o del entrante mes en adelante. Entenderse con él los días lunes, martes y miércoles de 9 á 10 y de 12 á 1, en esta Administración.

Segunda Compañía de Preferencia

El jueves 27 del presente quedó definitivamente organizada la segunda Compañía de Preferencia, al mando del entendido instructor don Pedro Guevara Matamoros.

Dada la competencia del Comandante Mayor Guevara, y el buen deseo de los jóvenes que integran dicha Compañía, no podemos menos que esperar un brillante examen.

Defunciones

Día 28—Gilda Guillermina de Jesús

Espinosa, de 5 meses 7 días, natural de Josefa Espinosa, distrito del Hospital.

Rafael Astú Porras, de 20 años, legítima de Cipriano Astúa y Juana Porras, distrito del Hospital.

Mannel de Jesús Molina, de 1 hora, natural de Rosalía Molina; distrito del Hospital.

Día 29—Zelmira, Elia, Ramona de Jesús Arquín Brenes de 10 años 28 días, legítima de Ramón Arquín y Francisco Brenes; distrito de La Merced.

Roque Efraim Gervasio Ramos, de 3 meses y 9 días, natural de Elena Ramos; distrito de Catedral.

Inominado Morúa, nació muerto, natural de Dolores Morúa; distrito de Catedral.

Rosario, Lucila y Angelina Badilla Carmona, de 1 año 8 meses 25 días, legítima de Rudecindo Badilla y Rosa Carmona; distrito del Hospital.

Movimiento de Hoteles

Día 29—Imperial: Vicente E. Gregg, Ricardo Padilla, C. W. Lohrengel, J. Aymerich.

Internacional—J. K. Ruse, J. F. Wate, J. E. Hogan.

Teatro Variedades

Esta noche pondrá en escena la Empresa Barrajon las siguientes y alegres zarzuelas. La Verbena de la Paloma, La Señora Capitana, y Cambios Naturales.

Accidente desgraciado

Nos informa un vecino de "Ojo de Agua", que el miércoles de la semana pasada, en una cacería de venados en las montañas de Tarrúcares se le fué un tiro de escopeta á Rosendo Alfaro, hiriendo con un balín en un muslo á su compañero Eulogio Murillo. La herida no presenta mayor gravedad y tardará para sanar unos quince días. El hecho, como se vé, fué casual.

Una negrita desaparecida

De Moín desapareció una negrita llamada Josefa Milton de catorce años de edad. Esta muchacha, temprano de la mañana del lunes próximo pasado, se dirigió sola á lavar al río. Llegó la noche y no parecía. Sus familiares, en vista de la misteriosa desaparición de la negrita, procedieron inmediatamente á buscarla, pero hasta hoy no ha parecido. La ropa que había llevado á lavar fué encontrada tendida sobre unos palos á orillas del río.

¿Qué habrá sido de la negrita? ¿Se tratará de algún crimen? ¿Se la comerá un lagarto de los que abundan por aquellos lugares? ¿Habrá sido raptada? ¿Averigüelo Vargas!

¡Cosas del amor....!

A Braulio Miranda se le metió entre ceja y ceja que su esposa Gabriela Muñoz, se encontraba enamorada de un carnicero, su vecino, y sin más explicaciones y antecedentes le dió una descomunal paliza que la ha metida en cama por varios días. La policía ha castigado severamente al celoso marido.

¿Por dónde entraría el ladrón!

Antier en la noche cuando don Cipriano Saborío regresó á su cuarto de habitación se encontró que le habían robado dos fluces de casimir, \$ 20 en efectivo y algunos objetos de valor.

El señor Saborío procedió inmediatamente á pasar requisa por la habitación, encontrando las puertas y ventanas perfectamente atrancadas, tal cual las había dejado cuando abandonó la casa, que fué tres ó cuatro horas antes.

Después de mucho reflexionar sobre el asunto para averiguar por donde se introdujeron los ladrones que le robaron se llegó á la conclusión que habían penetrado por la puerta de la calle, valiéndose para ello de una llave exactamente igual á la que tenía el señor Saborío.

Teatro en Alajuela

Para hoy anuncia la Compañía Leal, una función en el teatro de Alajuela.

Subirá á escena "La Carcajada", obra en la que el señor Leal ha alcanzado delirantes ovaciones y en la cual se revela en toda su extensión el alma de artista que alienta ese elevado espíritu.

A los alajuelenses les cabrá la satisfacción de ser los primeros que admirarán á este notable actor en su labor en obras serias que son en las que trabaja con exquisita perfección y en las que especialmente se distingue.

Sabemos de varias personas que irán de esta capital exclusivamente á asistir á la representación. Con ellos nos prometemos ir nosotros.—CRONISTA

LA EUROPA

CONFITERIA, PASTELFRÍA, CANTINA Y CAFÉ, situada en la esquina del Parque Central, antiguo local donde estuvo la tienda "Alfaro", se abrió al público un gran concierto de 7 á 9 de la noche y de domingo de 2 á 4 de la tarde. Este establecimiento está abierto de las 6 a. m. á la 1 p. m. y se darán conciertos los días Martes, Jueves y Sábados.—Setiembre 7. 1m alt.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República. Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. San José, 5 de Julio 1 m

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE
Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — MANUEL ESCORRIOLA.

Casa de Salud— En este establecimiento, dirigido por el doctor J. I. Toledo López, se atiende á los pacientes con comodidad y servicio en el mercado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras. Se aplican, como anastético, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a m y de 12 á 3 p m.

Lo que dicen todos debe ser verdad.

Y está universalmente reconocido que para los niños débiles y raquíticos, madres nerviosas y exhaustas, y hombres delgados y pálidos no hay medicamento ó alimento que nutra, restaure, fortalezca y dé vigor al sistema como lo hace la

Ozomulsion

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia. Es la que recetan los médicos en sus familias y en su práctica para la ANEMIA y todas las enfermedades Extenuantes, para los Resfriados, Tosas, Tisis, Pulmonía, Bronquitis, Asma, Escrófula y en todos los desórdenes de la Sangre. Para probar sus grandes méritos y lo que hará por Vd. como lo ha hecho con los demás, puede conseguir

Gratis un Frasco Grande de Muestra enviando su nombre y dirección á la **BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.** SE HALLA DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

Doctor E. A. Fris,

— DENTISTA AMERICANO —

Calle del Tranvía. — Casa de don Telésforo Alfaro.

Ofrece sus servicios con todos los adelantos de su profesión.—Trabajos de "puente" especialidad. Coronas de oro y porcelana.—Extracciones completamente sin dolor.—El trabajo garantizado.—Precios módicos.—Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.—Los domingos de 8 á 11 a. m. Marzo 3

COMPANIA AMBURGUESA AMERICANA

Línea Atlas

Vapores de Correo: — Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August Wilhelm y Sibiria.

Salen cada lunes de Limón para Nueva York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros, dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso, los precios de pasajes para NEW YORK, serán así: primera clase, Limón á Nueva York, 40 dollars. Primera clase, ida y vuelta, 75 dollars — JOHN M. KEITH, agente. San José, Junio 13 de 1906.

STANDARD NEW-HOWE

Rápida Silenciosa



Sencilla Duradera

AGENTES

'QUELQUEJEU', Y Cº SAN JOSE

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas: LAGER BIER BLANCA Y

MARCA ESTRELLA, NEGRA BEST STOUT PORTER

San José, 1º de Setiembre de 1906

Tipografía de EL NOTICIERO

Avisos económicos

SE VENDE una finca en Santiago del Yaa, con tanto de 19 manzanas y á tres minutos de la estación. Tiene una buena casa de habitación y agua inmejorable. Precio 2,500 colones al contado. Entenderse en Cartago con Manuel E. Fernández. Setiembre 11 1m.

TODOS los que tengan navajas gruesas ó en mal estado, yo, Silvio Marrochi, me hago cargo de arreglarlas á precios moderados en la barbería de don Jesús Cubero, en Cartago, 20v. Set. 19

A mis clientes.—Aviso que he trasladado mi venta de puros que tenía en la Cuesta de Moras á la avenida 2a. entre las calles 7a y 9a, casa número 415.—Juana Sánchez. Sbre. 19. 10v.

VENDO una hacienda de café, potrero y terreno. Sin cultivo. A media hora de San José. O la cambio por un potrero en clima frío, ó por una casa en esta ciudad. San José, setiembre 22. Juan Rafael Montes de Oca 10v.

MAQUINISTAS —Se necesita uno para la próxima cosecha de Café. I. formarán en esta oficina Setiembre 23. 10v.

VENDO 4 chivos, 3 hembras y un macho, de buena raza. Entenderse con Daniel Mak, carnicería en el Mercado. Setiembre 26. 10v.

Alberto Aibites—Profesor de PIANO Italiano. Ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad. Honradez y puntualidad. Dirección: Hotel Internacional Sbre. 26. 10 v.

Se vende un buen regulador, está montado en buena caja de madera tallada, tiene poco más ó menos dos metros, es propio para estación, oficina ó salón. Puede informar el señor Ismael J. Vásquez, en el Mercado de San José.—30 de Setiembre 10 v.

CAL DE CCNCHA peso neto de 325 libras por fanega. Para informes dirigirse por correo ó telégrafo á Desamparados con el que suscribe. Otoniel Monge. Agosto 30. 1m.

BARATA se vende una finca en Santa Ana. Contiene como 13 manzanas, sembradas en su mayor parte de café en muy buen estado; la cosecha pendiente se calcula en 50 fanegas. Tiene casa de habitación, potrero, caña de azúcar y como 2 manzanas, á propósito para la siembra de papa extranjeras. Precio \$ 4,500 al contado; ó parte al contado y parte á plazos, con un módico interés. En la oficina del Notario Público don Gregorio Martínez informarán. Setiembre 12. 1-m.

DE ocasión se vende: un juego completo para comedor, en perfecto buen estado, al todo ó por partes.—Informarán en "El Noticiero", Setiembre 20. 10v.

VENDO un fonógrafo "Standard" por la mitad del precio, con un repertorio de 90 cilindros "Edison". Entenderse con Guillermo Vargas en la carnicería de Mack Daniel en el Mercado.—Setiembre 20. 10v.

SE alquila una casa amueblada, á propósito para una familia pequeña, en lugar céntrico, de construcción moderna, con buen baño y excusado de agua. Entenderse con Federico Tristán en su casa de habitación calle de la Dolores.—Setiembre 26. 10v.

Se tiñe y se arregla ropa de casimir, en la sastrería de Manuel Arriola. 28 de Setiembre. 10v.

"EUREKB"

FABRICA DE HIELO DE SAN JOSE

Esta empresa ha rebajado considerablemente su precio de hielo entregado á domicilio y en las estaciones del ferrocarril en las provincias. Para pormenores dirigirse á la oficina de Walter J. Ford. Asgtº 22. 1m